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SEGUNDA ONDA FAZ SEDUC REVER
VOLTA ÀS AULAS; PAIS VÃO OPINAR

Com o aumento do 
número de casos de 
covid-19 nos últi-
mos dias, o governo 
decidiu consultar os 
pais ou responsáveis 
pelos alunos, profis-
sionais e entidades 
ligadas à Educação 
de Mato Grosso. O 
intuito é definir de 
que forma deve ser 
feita a retomada das 
aulas presenciais da 
rede estadual. Até 
o dia 14 de janeiro, 
quinta-feira, está 
disponível uma en-
quete para escolher 
entre três modelos: 
presencial, híbrido 
(presencial e onli-
ne) e não presencial. 
Após o resultado, o 
governo irá discutir 
o tema com a comu-
nidade e entidades 
representativas e 
tomar uma decisão 
na sexta-feira (15)
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PRAÇAS DE 
CUIABÁ SE 

TRANSFORAM 
EM PALCO 

PARA LIVES

Sancionada lei
que troca VLT
O governador Mauro Mendes 
(DEM) sancionou a lei que au-
toriza a substituição do modal 
de transporte coletivo VLT para o 
BRT. A lei tramitou em regime de 
urgência-urgentíssima na Assem-
bleia Legislativa e foi aprovada 
pela maioria. A mudança no texto 
é necessária para que o governa-
dor cumpra sua decisão de troca, 
anunciada no último dia 21 de de-
zembro do ano passado. O texto foi 
publicado no Diário Oficial desta 
terça (12)

91% aprovam 
o home-office
A 14ª edição do Índice de Confian-
ça Robert Half (ICRH) revelou que 
91 dos profissionais, se pudessem 
escolher, gostariam de continuar 
trabalhando em casa em 2021. As 
empresas, que precisaram se ade-
quar após a crise sanitária provo-
cada pelo novo coronavírus para 
evitar perdas e desfalques maiores, 
adotaram o afastamento preven-
tivo, com atividades home-office. 
29% disseram que preferiam traba-
lhar mais dias no escritório e menos 
dias em casa neste ano Pág. 4Pág. 3
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BAÍA DE CHACORORÉ PODE
SUMIR POR FALTA DE ÁGUA
Localizada no município de Barão de Melgaço, a Baía de Chacororé está 
sob ameaça de desaparecer do mapa. A seca severa registrada em outu-
bro de 2020 deixou a região irreconhecível e era possível 'caminhar até o 
centro da baía sem se molhar'. A planície, que deveria apresentar sinais de 
recuperação com o retorno das chuvas, ainda está seca. Parte desse desas-
tre tem origem nas intervenções humanas na região alagada
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Súplica pantaneira

EDITORIAL

á anos a Baía de Chacororé 
vem pedindo socorro. Um dos 
cartões postais do Pantanal 

mato-grossense, com sua área ala-
gada que se estendia por mais de 11 
mil hectares, a baía agora se tornou 
um grande descampado, em virtude 
da ação humana e da estiagem mais 
severa que o Pantanal enfrentou nos 
últimos 10 anos.

Em outubro do ano passado, o Es-
tadão Mato Grosso já havia alerta-
do para a seca. À época, o agente do 
Meio Ambiente Jairo Marques rela-
tou que era possível caminhar até o 
centro da baía sem se molhar. Ago-
ra, o alerta parte de outras vozes. 
Artigo divulgado pelo engenheiro 
civil Rubem Mauro na última sema-
na levou o Poder Judiciário a tomar 
ação. Nesta terça (12), foi anunciado 
que será feita uma diligência para 
avaliar a situação da baía, de forma 
a embasar futuras ações judiciais.

O Estado também foi convocado 
a se manifestar e adiantou que já 
está trabalhando para restaurar a 
Baía desde agosto do ano passado. 
Estudo realizado pela Sema apon-
ta que a obstrução de vários corixos 
na região tem diminuído a vazão de 
água que entra na Baía de Chaco-
roré. Para piorar, as barragens que 
ajudavam a manter a planície ala-
gada foram destruídas, tanto pela 
ação dos homens quanto pela ação 
do tempo.

A crise vivida na Baía de Cacho-
roré não é nova. É apenas mais um 
capítulo de um problema antigo. 
Em 2010, a situação da baía era 
semelhante: sua planície alagada 

tinha dado lugar a um solo de ter-
ra rachada, que mais remetia ao 
sertão nordestino com sua exten-
sa seca do que ao Pantanal, região 
que comporta cerca de 6% de toda 
a água doce do planeta. À época, 
foi montada uma força-tarefa para 
resolver o problema, desobstruindo 
os corixos e reerguendo as barra-
gens. Qualquer semelhança não é 
mera coincidência.

Havia uma situação agravante 
em 2010. A destruição de uma bar-
ragem para facilitar a passagem 
de barco em uma região próxima à 
baía levou à formação de uma espé-
cie de ‘ralo gigante’, que sugou toda 
a água do local. Uma vez seca, a pla-
nície se tornou pasto para o gado e 
um verdadeiro cemitério de espécies 
aquáticas. Um árduo trabalho foi 
feito para recuperar a baía. Apesar 
disso, hoje voltamos a ver com pre-
ocupação a destruição de um dos 
maiores patrimônios naturais de 
Mato Grosso.

A Secretaria de Estado de Meio 
Ambiente (Sema) prometeu reto-
mar os serviços de restauração da 
baía assim que as condições climáti-
cas permitirem. Torcemos para que 
isso ocorra em breve, pois o tempo 
joga contra. A fauna e flora local 
agradecem, assim como as milha-
res de pessoas que vivem do turismo 
na região. Como Gonzaga, pedimos 
perdão a Deus por encher os olhos 
de água e acabar com o inferno que 
queimou nosso querido Pantanal. E 
de joelhos rezamos um bocado, pe-
dindo para a chuva ajudar a restau-
rar a Baía de Chacororé.

H

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 13 DE JANEIRO DE 2021
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Notícias falsas compartilhadas pelas redes 
sociais podem prejudicar a batalha contra o novo 
coronavírus. O Ministério da Saúde disponibiliza 
uma página na internet - saude.gov.br/fakenewsco-
ronavirus - para destruir mitos e curas milagrosas. 
Verifique sempre! Lembre-se: combater o vírus é 
uma responsabilidade de todos nós.

FIQUE ATENTO!

APOIO:

Emanuel Pinheiro (*)

Nesta semana fui surpreen-
dido com uma notificação vinda 
do Palácio Paiaguás, pela qual 
seu comandante solicitava que 
a Prefeitura de Cuiabá se absti-
vesse de dar início à renovação da 
frota do transporte coletivo. O pedido 
tinha como base uma decisão unilateral 
tomada pelo mesmo que, sem abrir qual-
quer tipo de discussão com os gestores 
das cidades envolvidas, decidiu substituir 
o Veículo Leve sobre Trilhos (VLT) pelo 
Bus Rapid Transit (BRT). 

Ao ler essa absurda solicitação, não 
tive dúvidas e, de imediato, contra noti-
fiquei o governador do Estado de Mato 
Grosso o informando que tal pedido não 
será atendido, em nenhuma hipótese, 
pelo Palácio Alencastro. E não será aten-
dido por um motivo óbvio, que está visível 
para todos, mas alguns ainda relutam em 
enxergar: a população que mais neces-
sita das ações do poder público deve ser 
ouvida, tratada com respeito e prioridade 
em uma gestão. 

É dessa forma que o Município tra-
balha e a modernização do transporte 
coletivo, que o cidadão aguarda há mais 
de 20 anos, corrobora com isso. Essa 
política que estamos desenvolvendo, 
passa essencialmente pela renovação da 
frota que, inclusive, foi um compromisso 
de campanha assumido com o cidadão. 
Para não deixar nenhuma dúvida, fiz 
questão de anexar na contranotificação 
todo nosso planejamento que já está em 
andamento. 

Atualmente, Cuiabá conta com 382 
ônibus que atendem as quatro regiões 
da cidade. No cronograma que estamos 
trabalhando, já no mês de maio 111 no-
vos ônibus serão entregues. Além disso, 
também neste curto prazo, mais 90 ve-
ículos terão ar-condicionado. Ou seja, 
serão 201 veículos climatizados, o que 
corresponde a mais de 50% da frota. Com 
isso, seremos a primeira capital brasileira 
a alcançar esse número. 

E não vamos parar nisso! A 
contar deste começo, já temos 
também tudo planejado para os 
próximos anos. Em 2022, por 
exemplo, nossa determinação 
é que o número suba para 75% 
e, nos anos seguintes, iremos 

alcançar 100% da frota. A meta 
é terminar nosso mandato sendo a 

primeira cidade do país a ter seu trans-
porte coletivo totalmente climatizado e 
com idade média reduzida de 5,5 para 
4,5 anos de uso. 

É isso que o chefe do Estado está pe-
dindo para suspendermos. Entendo que 
a maioria das autoridades públicas não 
utiliza o transporte público como meio de 
locomoção e isso não é um problema. O 
problema é não demonstrar nenhum tipo 
de sensibilidade com o drama dos mais 
de 260 mil usuários que, diariamente, de-
pendem exclusivamente desse meio para 
trabalhar, estudar ou ter um momento de 
lazer com sua família. 

Sou categórico ao dizer que não 
vamos atender esse pedido e isso está 
decidido! O que vamos atender é o apelo 
da população, daqueles que realmente 
precisam da nossa intervenção e que, há 
anos, sonham com essa renovação da 
frota de ônibus. Essa tentativa descabida 
de travar esse processo de melhoria, que 
está em andamento desde a construção 
das Estações Climatizadas, é um verda-
deiro tapa na cara da sociedade. 

Primeiro toma-se uma decisão sem 
debater com o prefeito da cidade que 
será diretamente impactada e depois, da 
mesma forma individualizada, pede para 
que Cuiabá abra mão de seu trabalho? 
Não sabe se a porta do BRT abrirá para 
direita ou para a esquerda e agora quer 
que a população seja prejudicada? Isso 
não vai acontecer! Se for para prejudicar 
o povo, a resposta é e sempre será mil 
vezes não! Meu compromisso é com o 
povo e não vou deixar de atendê-lo por 
conta de decisões tomadas isoladamente. 

EMANUEL PINHEIRO é prefeito de Cuiabá

A resposta é não! 

Roberto Boaventura Sá (*)

Como ainda estamos na primeira 
quinzena de 2021, e como não pude 
externar antes, desejo a todos nós, 
seres humanos, um período repleto 
de cachorradas.

Com tais votos, não estou dese-
jando nada de ruim a ninguém, embo-
ra, nos dicionários, o sentido figurado 
registre que “cachorrada” seja “ação vil ou 
malévola”.

Pensando bem, essa metáfora é mais 
um equívoco dos humanos; pior: é injusta 
com os cães. Por isso, e também para fugir 
da mesmice dos votos de sempre de “muita 
felicidade, paz, amor, saúde e prosperidade”, 
é que reafirmo: muita cachorrada para todos 
em 21 e anos subsequentes.

Para explicar meu desejo, começo divergin-
do de Eduardo Dusek – cantor e compositor de 
quem sou fã –, que, na última parte do “Rock 
pra cachorra”, pede que sejamos “mais huma-
no” e “menos canino”, e completa: “Dê guarida 
pro cachorro/ mas também dê pro menino/ 
Senão, um dia desses/ você vai amanhecer 
latindo”.

Essa metáfora é mais um equívoco dos 
humanos; pior: é injusta com os cães

Essa letra de Dusek é socialmente perti-
nente, mas comete o deslize de ameaçar os 
humanos – principalmente aos que cuidam 
mais dos cães do que de seus semelhantes 
– com uma das características inerentes aos 
cachorros: latir.

De minha parte, sem desconsiderar a preo-
cupação central daquela música, eu preferiria 
ver muitas pessoas latindo a vê-las “falando” 
tanto nas redes sociais, onde compartilham 
“opiniões” sem lastro, além de cenas de suas 
vidas, em geral, miseráveis, embora com “filtro” 
de felicidade sem-fim.

Pois bem. Usar animais para compará-los 
a ações dos humanos – positivas ou negativas 
– parece algo recorrente nas situações mais 
díspares; e isso remonta a tempos distantes. 
Quem não se lembra, p. ex., da cobra bíblica 
que “ludibriou” Eva, fazendo-a experimentar 
do que, maldosamente, lhe fora proibido? A 
propósito, à lá questionamento Saramago, se 
era proibido, por que foi criado? O Pai, que 
tudo sabe, não conhecia o que estava criando?

Seja como for, aquela serpente, se não foi 
a fonte originária, foi, com certeza, a que po-
pularizou a comparação de uma pessoa muita 
astuta (no caso, má) a uma cobra.

As fábulas também são fontes de abun-
dantes comparações: cigarra, formiga, leão, 
porquinho... A lista é longa. Pela própria lógica 
que move as fábulas, a comparação dos ani-
mais às ações humanas é ato contínuo; tanto 
que é difícil encontrarmos um animal que não 
sirva para algum tipo de comparação.

Particularmente, fico de “queixo caído” 
com esse tipo de exercício feito por Manuel 
Bandeira, não em uma fábula, mas no poema 
“Rondó dos Cavalinhos”, de 1936.

Contudo, neste artigo, quero falar só de 
quatro ações, ou de cenas, mas especifica-

mente caninas. Com isso, pretendo 
mostrar como seria bom se fôssemos 
mais caninos e menos humanos, já 
que estamos mesmo velozmente 
perdendo a humanidade.

Primeira ação/cena que desta-
co: os cães “de rua” (“vira-latas”) 

atravessando ruas e avenidas nas 
faixas exclusivas de pedestres. Im-

pressionantemente eles sabem o lugar 
e esperam o sinal fechar!!!
Sempre que os vejo assim, tão respeitosos, 

tão cuidadosos, sinto constrangimento de mi-
nha espécie. Por conta desse respeito canino 
às regras urbanas, pensadas pelo “homo sa-
piens” para o dito “homo sapiens”, raramente 
vemos um cão atropelado. Já o contrário...

Outra atitude canina de arrepiar: aquelas 
cenas em que os cães ficam, nas portas de 
hospitais, esperando por seus donos – em 
geral, mendigos – dali saírem. Há inúmeros 
desses registros. Já o contrário, muita gente 
é capaz de ir a uma “clandestina” no mesmo 
dia que amigos e parentes são hospitalizados, 
velados ou mesmo enterrados. 

A penúltima dos cães que destaco foi vista, 
por mim, no recente 1º de janeiro; aliás, essa 
data é o “dia mundial da paz”, uma criação 
de Paulo VI, nos idos de 67. Eis a cena: dois 
“vira-latas” – que podem ter se conhecido ali 
e naquele momento – rolavam, brincando 
carinhosamente no canteiro central de uma 
avenida por onde eu caminhava.

Por “ironia do destino”, ao lado exato da-
quela cena “caninamente pueril” passavam 
dois carros emparelhados. Seus ocupantes, 
aos berros, “mandavam-se” mutuamente um 
tomar naquele lugar. Suas mães – mesmo à 
distância – também “entraram na desavença”. 
Era uma briga de trânsito, dessas que, comu-
mente, encaminham-se para a fatalidade.

Meu último destaque refere-se aos acasa-
lamentos caninos nas ruas, e “na frente das 
crianças”!!! Oh!!!

Excetuando a disputa natural da espécie 
para ser o “vira-lata” escolhido, pouco se 
noticia, na mídia, a prisão de algum cão – 
tomado de ciúmes da cadela que o preteriu 
publicamente – por ter assassinado, na frente 
de seus filhotes, “aquela safada, aquela de-
savergonhada”.

Quem ganhou, cumpre sua função. Quem 
perdeu, bota o rabo aonde bem quiser e se-
gue seu rumo, mesmo quando não o tem bem 
definido. Já o contrário, a mídia não deixa de 
noticiar crimes de feminicídios – na frente dos 
filhos –, dos quais o Brasil é um dos campeões 
mundiais. Infelizmente, somos tão bons de bola 
quanto de bala. Ah! E de bíblia também... É 
a desastrosa tríade que tem regido um povo 
completamente desgovernado, sem rumo na 
Terra.

Pelas cenas acima destacadas, e por muito 
mais, reafirmo meus votos de um ano cheio de 
cachorradas para todos. Sem exceção.

ROBERTO BOAVENTURA DA SILVA SÁ é 
Dr. em Jornalismo/USP. Prof. de Literatura/
UFMT.

Muita cachorrada para 2021
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Passada a fase de adaptabilidade, muitos profissionais aprovaram a ideia e disseram na pesquisa que gostariam de continuar em 2021

Priscilla Silva
 
O isolamento social 

em razão da pandemia 
da covid-2019 forçou 
a migração do trabalho 
presencial para o remo-
to. Após nove meses de 
convívio com a doença e 
mais adaptados à uma ro-
tina hibrida, uma pesqui-
sa revelou que 91% dos 
profissionais, se pudes-
sem escolher, gostariam 
de trabalhar em casa em 
2021. O percentual é par-
te do Índice de Confiança 
Robert Half, que revela as 
perspectivas de contrata-
ção e expectativas atuais 
do mercado de trabalho 
para os próximos seis 
meses.

Cada diagnóstico posi-
tivo para covid-19 signifi-
ca, pelo menos um funcio-
nário afastado. Para evitar 
perdas e desfalques maio-
res, empresas adotaram o 
afastamento preventivo, 
com atividades home-offi-
ce, para evitar contamina-
ções e queda na produti-
vidade

 “Contratar uma pes-
soa, ou uma equipe, para 
fazer parte de um time 
que trabalhe de maneira 
híbrida, parte na empresa 
e parte em home office, 
deve ser a tendência das 
organizações daqui para 
frente. O home office, que 
antes era tratado como 
uma ideia a ser pensada, 
saiu do papel em tempo 
recorde e os resultados, 
para empresas e colabora-
dores, foram positivos em 
sua maioria. Os processos 

seletivos seguiram o mes-
mo caminho. Ainda que 
existam algumas ques-
tões sobre a contratação 
remota, pesquisas apon-
tam que a pandemia deve 
mudar definitivamente a 
forma como as empresas 
realizam seus processos 
de recrutamento e sele-
ção”, afirma a empresa de 
recrutamento responsável 
pela pesquisa.

Passada a fase de adap-
tabilidade, muitos profis-
sionais aprovaram a ideia 
e disseram na pesquisa 
que gostariam de conti-
nuar em 2021. De acordo 
com o levantamento da 
empresa, 47% dos entre-
vistados que buscam uma 
recolocação disseram que 
gostariam de trabalhar 
mais dias em casa e me-
nos no escritório. Outros 
29% afirmaram que mais 
dias no escritório e menos 
dias em casa seria o ideal. 
Já para o trabalho 100% 

ROTINA HÍBRIDA

91% aprovam trabalho remoto

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 13 DE JANEIRO DE 2021

Ricardo Matsukawa/ Sebrae-SP

Para evitar perdas e desfalques maiores, as empresas adotaram o home-office e profissionais aprovaram nova realidade

remoto, 16% disseram ser 
favoráveis.

A pesquisa da 14ª 
edição do Índice de Con-
fiança Robert Half (ICRH) 
entrevistou 387 pessoas 
para cada uma das três 
categorias (empregados 
permanentes, desempre-
gados e recrutadores), dis-
tribuídos regionalmente e 
proporcionalmente pelo 
Brasil, de acordo com os 
dados do mercado de tra-
balho coletados na PNAD.

“O objetivo é monitorar 
o sentimento dos profis-
sionais empregados, de-
sempregados e dos recru-
tadores, que podem estar 
otimistas ou pessimistas 
com relação à situação 
atual do mercado de tra-
balho e à economia”, ex-
plica a publicação.

As respostas da sonda-
gem conduzida pela Ro-
bert Half foram coletadas 
entre 10 de novembro e 
25 de novembro de 2020.

Josi Pettengill

Os interessados podem comparecer aos postos de atendimento mais próximos de 
sua residência, na capital ou no interior

Wellton Máximo/ ABr
 
A melhoria do ambien-

te de negócios e o avanço 
das reformas estruturais 
são necessários para re-
duzir o custo de manter 
empresas no país, infor-
mou o Ministério da Eco-
nomia. Em nota, a pasta 
lamentou a decisão da 
montadora Ford de encer-
rar a produção no Brasil 
e destacou que a saída do 
país contrasta com a recu-
peração na indústria nos 
últimos meses.

“O Ministério da Eco-
nomia lamenta a decisão 
global e estratégica da 
Ford de encerrar a produ-
ção no Brasil. A decisão da 
montadora destoa da for-
te recuperação observada 
na maioria dos setores da 
indústria no país, muitos 
já registrando resultados 
superiores ao período 
pré-crise”, divulgou a pas-
ta esta noite em comuni-
cado.

Segundo a equipe eco-
nômica, o governo tem 
promovido ações para 
reduzir o custo de man-
ter negócios no país. No 
entanto, a pasta pediu a 

aprovação de reformas 
que modernizem a econo-
mia brasileira. “O ministé-
rio trabalha intensamente 
na redução do custo Bra-
sil com iniciativas que já 
promoveram avanços im-
portantes. Isto reforça a 
necessidade de rápida im-
plementação das medidas 
de melhoria do ambiente 
de negócios e de avançar 
nas reformas estruturais”, 
concluiu o texto.

REPERCUSSÕES - En-
tidades do setor produ-
tivo também destacaram 
a necessidade da aprova-
ção de reformas. A Con-
federação Nacional da 
Indústria (CNI) afirmou, 
em nota, que a refor-
ma tributária deve ser a 
prioridade para reduzir o 
principal entrave à com-
petitividade do setor in-
dustrial brasileiro.

“O Brasil tem que lutar 
para melhorar sua com-
petitividade, pois, além 
das fábricas, há toda uma 
cadeia automotiva que 
inclui redes de concessio-
nárias, fornecedores de 
partes e peças e diversos 
outros serviços. Essa de-
cisão reforça a urgência 

de se avançar na agenda 
de competitividade e re-
dução do custo Brasil”, 
destacou em comunicado 
o diretor de Desenvolvi-
mento Industrial da CNI, 
Carlos Abijaodi.

Para a Federação das 
Indústrias do Estado de 
São Paulo (Fiesp) o encer-
ramento das atividades da 
Ford representa “uma tris-
te notícia para o país”. A 
entidade também pediu a 
aprovação de uma agenda 
que reduza o custo Brasil 
e criticou a alta tributação 
sobre os automóveis pra-
ticada no país.

“A alta carga tributá-
ria brasileira faz diferen-
ça na hora da tomada de 
decisões. O custo de cada 
automóvel produzido 
aqui, por exemplo, dobra 
apenas por conta dos im-
postos”, informou a Fiesp. 
“Precisamos urgentemen-
te fazer as reformas es-
truturais, baixar impostos 
e melhorar a competitivi-
dade da nossa economia 
para atrair investimentos 
e gerar os empregos de 
que o Brasil tanto preci-
sa”, concluiu a entidade 
em nota.

REFLEXOS IMEDIATOS

Saída da Ford faz com que
Ministério cobre reformas

Laise Ávila | Setasc/MT

O Sistema Nacional 
de Emprego (Sine), órgão 
vinculado à Secretaria 
de Estado de Assistência 
Social e Cidadania (Se-
tasc), inicia a semana com 
1.722 vagas de emprego 
disponíveis nas 28 unida-
des do Sine instaladas em 
Mato Grosso.

Em Cuiabá e Várzea 
Grande para o público ge-
ral são 99 oportunidades 
de emprego para as áreas 
de: motorista carreteiro, 
técnico de enfermagem, 
operador de caixa, pro-
motor de vendas, insta-
lador de sistemas eletro-
eletrônicos de segurança, 
caseiro, assistente admi-
nistrativo, cozinheiro de 
restaurante, estoquista, 
costureira em geral, entre 
outros

Já para as Pessoas com 
Deficiência (PCDs) estão 
disponíveis duas vagas, 
nas áreas de auxiliar ad-
ministrativo e técnico de 
suporte ao usuário de tec-
nologia da informação.

Em Sapezal (559 km 
da capital) são 493 va-
gas de emprego. Entre 
as áreas ofertadas são: 

auxiliar de linha de pro-
dução, operador de má-
quina agrícola, soldador, 
trabalhador agrícola poli-
valente, almoxarife, vigia, 
classificador de grãos e 
borracheiro.

Entre os municípios 
com mais oportunidades, 
destaca-se Rondonópolis 
(216 km da capital) com 
221 vagas nas áreas de 
operador de empilhadei-
ra, pedreiro, promotor de 
vendas, auxiliar de arma-
zenamento, ajudante de 
eletricista, mecânico, la-
vador de carros, chefe de 
departamento pessoal.

No município de Sinop 
(477 km da capital) foram 
disponibilizadas 194 va-
gas, dentre elas: Consultor 
de vendas, frentista, iden-
tificador florestal, opera-
dor de caixa, ajudante de 
açougue, soldador mecâ-
nico, salgadeiro, estoquis-
ta e técnico em segurança 
do trabalho.

Outro município em 
destaque é Lucas do Rio 
Verde (332 km da capital) 
são 189 vagas ofertadas 
nas áreas de office-boy, 
operador de processo de 
produção, servente de 
obras, pedreiro, safrista, 

auxiliar administrativo, 
auditor fiscal (em conta-
bilidade), gerente comer-
cial, instalador de som e 
acessórios de veículos.

Conforme o painel de 
vagas, em Confresa (a 
738 km da capital) são 
116 vagas disponíveis, 
como: classificador de 
grãos, operador de má-
quina agrícola, emprega-
do doméstico nos serviços 
gerais, auxiliar de linha de 
produção, auxiliar de ve-
terinário, supervisor ad-
ministrativo, borracheiro, 
entre outros.

ATENDIMENTO - Além 
do trabalho de interme-
diação de mão-de-obra, 
o Sine realiza serviço de 
habilitação do seguro 
desemprego, emissão de 
carteira de trabalho e pre-
vidência social. É preciso 
verificar na unidade a dis-
ponibilidade das vagas, 
que são ofertadas diaria-
mente.

Os interessados podem 
comparecer aos postos de 
atendimento mais próxi-
mos de sua residência por-
tando documentos pes-
soais e comprovante de 
residência, facilitando os 
trâmites do atendimento.

MERCADO DE TRABALHO

1,7 mil vagas de emprego
são ofertadas pelo Sine-MT
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Aumento de casos de covid-19 faz governo rever decisão sobre volta às salas de aula
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Aumento de casos em Mato Grosso tem pesado na decisão de retorno presencial as unidades escolares e pais são convidados a opinar

Rafael Machado

Diante do aumento de 
casos de covid-19 regis-
trados em Mato Grosso 
nos últimos dias, o go-
verno decidiu consultar 
aos pais ou responsáveis 
pelos alunos, profissio-
nais e entidades ligadas à 
Educação para definir de 
que forma deve ser feita 
a retomada das aulas dos 
estudantes da rede esta-
dual, agendada para o dia 
8 de fevereiro. 

Está em discussão a 
possibilidade de as aulas 
serem no sistema híbrido 
(presencial e online) ou 
não presencial. 

O governador Mau-
ro Mendes (DEM) esteve 
reunido nesta terça-feira 
(12) com os secretários 
de Saúde, Gilberto Fi-
gueiredo, e de Educação, 

Alan Porto, para debater 
sobre o tema e chegaram 
à conclusão de que é ne-
cessário ampliar a discus-
são com o Fórum Educa-
cional, o Sindicato dos 
Trabalhadores no Ensino 
Público (Sintep) e com as 
Comissões de Educação e 
de Saúde da Assembleia 
Legislativa, para chegar a 
uma decisão. 

Além disso, os pais e 
profissionais da Educação 
também serão consulta-
dos através de uma en-
quete no site da Secreta-
ria de Estado de Educação 
(Seduc). Até quinta-feira 
(14), eles poderão esco-
lher entre três modelos: 
presencial, híbrido e não 
presencial. 

“Por mais que a gente 
já esteja conversando com 
a nossa rede, é importan-
te, nesse momento, am-
pliar o diálogo, porque é 
uma decisão sensível. Es-
tamos falando de mais de 
380 mil famílias”, disse o 
secretário. 

Com o resultado da 
enquete, o governo vai 
discutir o tema com a 
comunidade escolar e en-
tidades representativas 
para tomar uma decisão 
na sexta-feira (15). 

VOLTA ÀS AULAS

Governo avalia decisão de retorno

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 13 DE JANEIRO DE 2021

O secretário comentou 
que as unidades escolares 
já estão preparadas para 
o sistema híbrido ou não-
-presencial. Caso seja de-
cidido pela volta das aulas 
presenciais, as escolas já 

NOVO MODAL

Governador sanciona lei autorizando troca do VLT
Gabriel Soares

O governador Mauro 
Mendes (DEM) sancionou 
nesta segunda-feira (11) a 
Lei nº 11.285, que autori-
za a substituição do mo-
dal de transporte coletivo 
no financiamento com a 
Caixa Econômica Federal, 
de Veículo Leve sobre Tri-
lhos (VLT) para Ônibus de 
Trânsito Rápido (BRT). O 
texto da lei foi publicado 
no Diário Oficial do Es-
tado (Iomat) que circula 
nesta terça-feira (12).

A lei tramitou em regi-
me de urgência-urgentís-
sima na Assembleia Le-
gislativa e foi aprovada 
com apenas dois votos 
contrários, dos petistas 
Lúdio Cabral e Valdir 
Barranco.

A mudança no texto 
é necessária para que 
o governador cumpra 
sua decisão de trocar 
o VLT pelo BRT, anun-
ciada no último dia 
21 de dezembro. Isso 
acontece porque o fi-
nanciamento feito jun-

to à Caixa Econômica 
para pagamento da 
implantação do VLT foi 
submetido à aprovação 
da Assembleia Legisla-
tiva. Desse modo, a al-
teração também teria 
que ser avalizada pelos 
parlamentares.

Na justificativa da lei, 
Mauro afirma que o VLT 
virou exemplo nacional 
de obra inacabada da 
Copa do Mundo de 2014, 
situação que envergonha 
Mato Grosso há mais de 
seis anos.

O gestor lembrou que 
o VLT “acumula proble-
mas desde o seu nasce-
douro” e que o Tribunal 
de Contas da União (TCU) 
chegou a condenar duas 
servidoras federais por 
terem retirado uma nota 
técnica que comprova a 
inviabilidade do modal.

“As duas foram conde-
nadas porque fraudaram 
o processo, simplesmen-
te retirando a nota técni-
ca que não teria deixado 
florescer o VLT para colo-
car, nas mesmas páginas, 

parecer favorável, sem 
enfrentar os principais 
pontos sobre a viabilida-
de do empreendimento: 
a exiguidade de tempo 
até a realização da Copa, 
deficiências nas estimati-
vas de custo e viabilidade 
econômico-financeira da 
tarifa”, mencionou.

O governador regis-
trou a existência de vá-
rios imbróglios jurídicos 
envolvendo o VLT, que 
tratam desde fraudes na 
licitação até pagamento 
de propina por parte de 

empresas do consórcio, 
fatos confessados pelo 
ex-governador Silval 
Barbosa e que levaram o 
Governo do Estado a res-
cindir o contrato – deci-
são que foi mantida pelo 
TJMT e pelo STJ.

“A situação atual, por-
tanto, é a de que se tem 
um contrato rescindido, 
um passivo de obras e 
um modal que nasceu 
sabidamente inviável em 
um processo administra-
tivo fraudado, reconheci-
do pelo TCU”, pontuou.

receberam recursos para 
compra de álcool em gel, 
máscaras e outros itens 
que ajudam a prevenir o 
contágio. 

“A data das aulas 
está mantida, é dia 8 

de fevereiro. Estamos 
preocupados com a se-
gurança e com a saúde 
dos nossos professores 
e alunos. É um momen-
to que a gente tem que 
ter cautela, e é isso que 

estamos fazendo”, co-
mentou. 

As aulas presenciais es-
tão suspensas desde mar-
ço, com o início da pande-
mia do novo coronavírus 
em Mato Grosso.

"TRAIÇÃO"

Emanuel diz que bancada do MDB se uniu a Mendes
Rafael Machado

O prefeito de Cuiabá, Ema-
nuel Pinheiro (MDB) afirmou 
nesta terça-feira (12) que se 
sente traído por seus colegas de 
partido, por não o terem apoia-
do durante sua campanha à re-
eleição. Apesar do sentimento, 
Emanuel garantiu que não pre-
tende deixar o MDB e vai dialo-
gar com as lideranças para re-
construir a sigla. 

“Houve uma traição do meu 
partido em relação a mim. Todo 
mundo lá se aconchegou com 
o governador, quis fazer média 
com o governador, para ten-
tar me destruir politicamente. 
Só que não combinaram com 
o povo. Eu combino só com o 
povo. Com exceção do deputa-
do Romoaldo Junior, todos, sem 
exceção... tiro o Carlos Bezerra 
[presidente do MDB em Mato 
Grosso] disso, meu partido se 
uniu ao governador do Estado 
numa sanha. Não sei de onde ti-
raram isso”, comentou o prefeito 
durante entrevista à rádio CBN 
nesta terça-feira (12), dizendo 
que a situação já foi superada. 

Emanuel também reprovou a 
decisão da bancada do seu par-
tido na Assembleia Legislativa 
por ter votado a favor do proje-

to encaminhado pelo governa-
dor Mauro Mendes (DEM), que 
pedia autorização para assinar 
um termo aditivo alterando o 
modal de mobilidade urbana 
previsto no contrato de emprés-
timo com a Caixa Econômica 
Federal, de Veículo Leve sobre 
Trilhos (VLT) para Ônibus de 
Transporte Rápido (BRT). 

Emanuel reclamou que seus 
“companheiros” partidários ig-
noraram seus posicionamentos, 
contrário à mudança do modal, 
e votaram no “afogadilho” a 
proposta. 

“A primeira medida que to-
mei como prefeito reeleito foi 
entrar na Justiça para garantir 
que a população cuiabana seja 
respeitada, seja ouvida em rela-
ção a uma possível mudança de 
modal. Com menos de uma se-
mana de mandato, a Assembleia 
vota em regime de urgência-
-urgentíssima a mudança desse 
modal e a minha bancada não 
me ouve. Tem sentido isso?”, 
questionou o prefeito. 

“Não me ouvem. Não ligam 
pra mim. Acabei de tomar pos-
se, na minha cidade, cidade que 
eu administro, pelo menos me 
ouvir: ‘Emanuel como é essa 
questão do VLT. Qual a posição 
da prefeitura? Como você está 

se posicionando? Não! Votaram 
tudo no afogadilho. Por que 
isso? Por que atropelar a po-
pulação cuiabana dessa forma? 
Por que não consultar a popu-
lação? Por que não consultar o 
Município? Não aceito, mil vezes 
não aceito, vou morrer atirando 
aos interesses de Cuiabá e a po-
pulação cuiabana”, acrescentou. 

Na semana passada, os de-
putados aprovaram a proposta 
do Executivo, com manifestação 
contrária apenas dos deputados 
petistas Lúdio Cabral e Valdir 
Barranco, a mudança do modal 
no contrato de empréstimo. 

A decisão do governo de mu-
dar o modal, após resultado de 
pesquisa de um grupo de tra-
balho, incomodou o prefeito da 
Capital que alega não ter sido 
ouvido. Emanuel já ingressou 
recursos no Superior Tribunal 
de Justiça (STJ) e no Tribunal de 
Justiça de Mato Grosso (TJMT) 
para evitar mudança do VLT 
para BRT. 

“Isso é traição a Cuiabá, não 
aceito, sei lá quem for, pode ser 
companheiro, pode ser oposi-
ção, pode ser como for, fazer 
isso com Cuiabá, fazer isso comi-
go é fazer contra Cuiabá, então 
não posso de companheiro”, des-
tacou o prefeito.

Prefeito de Cuiabá disse que se sente traído por seus 
colegas de partido

Gilberto Leite
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Sob ameaça de desaparecer do mapa, local era pra estar alagado, mas está seco. Parte desse desastre ocorreu por intervenções humanas

Priscilla Silva

A Baia de Chacororé, lo-
calizada em Barão de Mel-
gaço (113 quilômetros de 
Cuiabá), está sob ameaça de 
desaparecer do mapa e vi-
rar mais uma na estatística 
dos “desastres ambientais” 
brasileiros. O alerta para 
os riscos de destruição vem 
em forma de eventos de 
estiagem e mortandade do 
bioma, observados há mais 
de uma década por pesqui-
sadores que estudam a re-
gião. O mais recente aviso 
veio por meio da publica-
ção de artigo: “Mataram a 
galinha dos ovos de ouro”, 
assinado pelo professor 
aposentado pela Universi-
dade Federal de Mato Gros-
so (UFMT), Rubem Mauro 
Palma de Moura.

“É como muita tristeza 
e revolta, que comunico à 
população mato-grossen-
se, a consumação de um 
dos maiores desastres am-
bientais recente, ocorrido 
no município de Barão de 
Melgaço. Mataram a Baía 
de Chacororé e com ela 
toda a biodiversidade por 
ela incorporada”, inicia a 
publicação. 

Em outubro de 2020, 
período de transição da 
estiagem para o perío-
do das águas em Mato 
Grosso, a seca severa do 
ano deixou a região irre-
conhecível. Era ‘possível 
caminhar até o centro da 
baía sem se molhar’, re-
gistrou em vídeo o agente 
do meio ambiente Jairo 
Marques. Passados qua-
se dois meses do retorno 
das chuvas, a planície, que 
deveria apresentar sinais 
de recuperação e passar 
a ocupar cerca de 11 mil 
hectares de terra alagada, 
ainda está seca. 

Parte desse desastre 
tem origem nas interven-
ções humanas, tais como 
construção de aterros para 
passagens de pedestres, 
instalação diques pesquei-
ros e poluição das águas 
daquela região.

Em 2010, após a for-
malização de um Termo de 
Ajuste de Conduta (TAC), 
três corixos foram deso-
bstruídos para dar vasão 
às águas e pontes foram 
feitas, para substituírem 
os aterros utilizados como 
passagem da população. 

“Hoje, decorridos mais 
de dez anos, todos os Co-
rixos à jusante da cidade 
de Barão de Melgaço, até 
a boca do Corixo Maniza-
que estão barrados, todas 
as pontes destruídas e em 
seu lugar aterro impedin-
do a passagem das primei-
ras águas, além de terem 
construído diques margi-
nais em praticamente toda 
a margem esquerda do Rio 

PANTANAL MATO-GROSSENSE

Baía de Chacororé 'morre de sede'
Marcos Vergueiro/Secom-MT

As águas que regam a Baia de Chacororé, a maior do Pantanal de Mato Grosso, 
estão represadas por obstruções dos canais

JORNAL ESTADÃO MATO GROSSO
CUIABÁ, QUARTA-FEIRA, 13 DE JANEIRO DE 2021

Cuiabá, impedindo assim, 
que ao receber uma vazão 
maior, que acontece no 
período chuvoso, pudesse 
inundar a planície panta-
neira e, por conseguinte, 
levar vida à Baía de Chaco-
roré”, lamenta o professor.

O pedido de socorro da 
região, feito por meio do 
professor Rubem Moura, 
provocou indiretamente 
o Judiciário estadual. Em 
reunião virtual para dis-
cutir projetos na área am-
biental, nesta terça-feira 
(12), a presidente do Tri-
bunal de Justiça, desem-
bargadora Maria Helena 

Jefferson Oliveira

Um caso de assédio 
que aconteceu em novem-
bro de 2020 se tornou 
público nesta segunda-
-feira (11), quando uma 
ex-servidora do Instituto 
de Defesa Agropecuária 
do Estado de Mato Grosso 
(Indea), de 19 anos, de-
nunciou o atual presiden-
te do órgão, Marcos Catão 
Dornelas Vilaça.

De acordo com o relato 
da jovem para a polícia, 
ela trabalhava com Mar-
cos há sete meses. Quan-
do o acusado virou presi-
dente, a convidou para ser 
sua assessora, mas deu à 
jovem as tarefas de servir 
café, mostrar cardápios e 
realizar outras atividades 
diferentes da função para 
a qual foi contratada.

A jovem relata que 
no dia 12 de novembro, 

quando foi repor as gar-
rafas de água na sala, 
Marcos lhe disse que po-
deria tirar a máscara de 
proteção do rosto para 
ficar em sua sala. "Em 
seguida, quando verbali-
zava com a mesma, pas-
sou a massagear o pênis 
sobre a calça por alguns 
minutos, sempre olhando 
para a vítima".

Mesmo assustada, a jo-
vem retornou ao trabalho 
no outro dia e somente 
após algum tempo contou 
aos familiares o ocorrido. 
O pai da vítima a orientou 
a deixar o serviço e denun-
ciar o caso. A exoneração 
da jovem foi publicada um 
mês depois do ocorrido. A 
vítima teme represálias 
por conta da influência 
do presidente do Indea no 
meio político e social.

Marcos é médico veteri-
nário e servidor de carrei-

ra do Indea. Ele foi nomea-
do presidente do instituto 
pelo governador Mauro 
Mendes (DEM) no dia 26 
de junho de 2020. A Polí-
cia Civil investiga o caso.

A deputada estadual 
Janaína Riva (MDB), única 
mulher no parlamento es-
tadual, se mostrou indig-
nada com a exoneração 
da jovem e manutenção 
do presidente no cargo. 
Janaina disse que já pe-
diu ao secretário-chefe da 
Casa Civil, Mauro Carva-
lho, que afaste Marcos.

“Não que um homem 
acusado de assédio não 
tenha o direito de se de-
fender, mas a mulher víti-
ma precisa se sentir segu-
ra, saber que existe justiça 
e que ninguém, por maior 
que seja sua posição, está 
imune à lei. Enquanto esti-
ver na Assembleia Legisla-
tiva, como representante 

CASO INVESTIGADO

Presidente do Indea é denunciado por assédio

Jefferson Oliveira

O policial militar Claudecy 
Conceição da Costa, 35 anos, 
precisou passar por uma cirur-
gia após ser atropelado na noi-
te de último domingo (10), em 
frente ao Shopping 3 Américas, 
em Cuiabá. Ele perdeu parte do 
tecido da perna direita e passou 
pelo procedimento nesta segun-
da-feira (11).

O quadro de saúde do militar 
é estável e ele se encontra inter-

nado no Hospital Municipal de 
Cuiabá (HMC). De acordo com o 
próprio policial, em conversa por 
telefone, os médicos constataram 
que não havia fratura na perna, 
mas um corte grande e muito 
profundo, que deixou o osso de 
sua perna exposto.

Segundo boletim médico, 
a cirurgia foi tranquila e ele 
permanecerá em internação 
hospitalar por pelo menos 
uma semana. Claudecy in-
gressou na PM em 2011 e 

está lotado no 10º Batalhão, 
em Cuiabá.

Pedro Henrique Maciel Cam-
pos, 27 anos, foi identificado 
como o motorista do Nissan 
March que atropelou Claude-
cy. No dia do acidente, Pedro 
fez um teste do bafômetro, que 
constatou a embriaguez do mo-
torista. O teste de alcoolemia 
revelou que Pedro estava com 
0,42 mg/L (miligramas de álco-
ol por litro de ar expelido dos 
pulmões).

Nesta segunda (11), Pedro 
passou por uma audiência de 
custódia virtual e a juíza Renata 
do Carmo Evaristo Parreira, da 9ª 
Vara Criminal de Cuiabá, conce-
deu liberdade provisória para ele.

Em sua decisão, a magistrada 
determinou que Pedro pagas-
se uma fiança no valor de R$ 
3.300, o equivalente a três sa-
lários mínimos. Ele não poderá 
mudar de cidade ou de endere-
ço, e terá que comparecer ao ju-
ízo sempre que convocado, até 

a finalização do processo. O mo-
torista também terá que arcar 
com os custos do tratamento 
médico de Claudecy.

“Conforme se ressai de seus 
antecedentes criminais, o au-
tuado é primário e não possui 
registros policiais. Logo, a se-
gregação do mesmo não se faz 
necessária, até porque, caso seja 
eventualmente condenado, não 
cumprirá a reprimenda em regi-
me extremo”, disse a magistrada 
em parte de sua decisão.

DIRIGINDO BÊBADO

Motorista que atropelou  PM paga fiança e é solto

de todas as mulheres de 
Mato Grosso, não vou me 
calar”, diz parte da posta-
gem da deputada.

OUTRO LADO - Nem 
o acusado e nem o Indea 
se manifestaram publica-
mente sobre o assunto. 

O governo do Estado, por 
meio de nota, disse que 
vai abrir uma investiga-
ção para apurar o caso. 

Uma ex-servidora pediu exoneração do cargo após sofrer assédio sexual por parte de 
Marcos Catão, presidente do Indea

Ilustração/ Gilberto Leite

Póvoas, e o juiz do Juiza-
do Volante Ambiental de 
Cuiabá, Rodrigo Curvo, de-
cidiram enviar uma equipe 
do Juizado e do núcleo da 
Polícia Militar Ambiental. 
Além da vistoria, será feito 
um levantamento de even-
tuais ações judiciais em 
andamento, que envolvam 
a baía.

“O Poder Judiciário age 
quando provocado. Con-
tudo, diante da gravidade 
das denúncias, o Juvam 
agirá nos termos do seu 
Regimento Interno, de-
terminando as diligências 
necessárias para averiguar 

essa situação”, destacou 
a desembargadora Maria 
Helena Póvoas.

O governo do Estado, 
por meio da Secretaria de 
Estado de Meio Ambien-
te (Sema), também se po-
sicionou. Disse que está 
em andamento na Baía de 
Chacororé uma série de 
adequações para manter 
a planície alagada. A in-
tervenção é feita com base 
em estudos técnicos rea-
lizados pela Secretaria de 
Estado de Meio Ambiente 
(Sema) em agosto de 2020 
e é acompanhada pelo ór-
gão ambiental.

 “O que causa impacto 
de fato é a obstrução dos 
corixos que levam água, e 
dos barramentos que aca-
bam sendo destruídos ou 
pela ação humana ou pelo 
tempo. Estes barramentos 
devem ser sempre refei-
tos porque são de pedra, 
areia, e não podemos fazer 
uma barragem de concreto 
para preservarmos a loca-
lidade”, explica.

Ainda de acordo com 
o governo, as ações na re-
gião são feitas em parceria 
com a Secretaria de Estado 
de Infraestrutura e Logísti-
ca (Sinfra). A gestão afirma 
que as ações começaram 
em novembro de 2020, 
com a limpeza da estrada 
que dá acesso à barragem. 
No entanto, os trabalhos 
logo foram interrompidos 
devido à intensificação 
das chuvas, que inviabili-
zou a circulação dos ma-
quinários pela estrada. A 
previsão é que os serviços 
sejam retomados assim 
que as condições no local 
foram favoráveis. 

Está no planejamento 
das secretarias a desobs-
trução de canais que le-
vam água para a baía e a 
reconstrução de barragens 
que mantêm a planície ala-
gada. O relatório técnico 
também prevê a execução 
do serviço de enrocamento 
(depósito de uma barreira 
de pedra). A obra tem a fi-
nalidade de proteger a bar-
ragem contra efeitos erosi-
vos causados pelos fluxos 
de água e preservação da 
biodiversidade no local.
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Ilustração

Da redação

O projeto Samba na 
Praça vai realizar shows 
virtuais nas Praças da 
Mandioca, do Choppão e 
Ulisses Guimarães (das 
Bandeiras). O objetivo será 
levar a alegria e chegar com 
segurança nos lares dos 
amantes do Samba e Cho-
ro. O grupo, que é formado 
por cinco músicos, atua há 
mais de duas décadas na 
capital mato-grossense, 
sempre com casa lotada. 

Selecionado no edital 
MT Nascentes da Secreta-
ria de Estado de Cultura, 
Esporte e Lazer (Secel), 
o projeto conta com re-
cursos da Lei Adir Blanc, 
eficaz intervenção dos 
Governos Federal e Esta-
dual para fomentar a arte 
e manifestações culturais 
de Mato Grosso, auxilian-
do o fomento da economia 
criativa de uma classe for-
temente afetada.

Para o diretor-executi-
vo do projeto, Joari Augus-
to, mesmo com toda crise 
ocasionada pela pandemia 
o mundo não pode parar e 
a alegria é extremamente 
necessária para aliviar a 
alma das pessoas.  “Ativi-
dades como apreciar a arte 
e ter momentos sociais 
foram afetadas pela pan-

demia da Covid-19. Mas o 
samba é resistência. Nós 
queremos proporcionar 
emoções positivas, mesmo 
à distância, acalentar as 
pessoas e levar alegria aos 
lares".

A professora e pesqui-
sadora da economia cria-
tiva, Ana Lucialdo, expli-
ca que a música é um elo 
gerador de inclusão social 
e riqueza da economia 
artisticamente criativa. 
É uma das mais antigas 
manifestações culturais 
do homem, é uma arte en-
raizadas de sentimentos 
e pertencimento cultural, 
considerada por muitos 
como sua principal fun-
ção. 

Samba na Praça vai realizar shows virtuais nas Praças da Mandioca, do 
Choppão e das Bandeiras

RESUMO: MALHAÇÃO
GLOBO – 17H35

Quarta-feira (13) – Malu conta 
que recebeu vários e-mails de alunos 
querendo se matricular na The Best 
depois da notícia falsa sobre Dóris. 
Lica conversa com Felipe, quando 
Samantha aparece. Tato vê uma 
notícia apavorante sobre as pesso-
as em situação de rua. Tato, Roney 
e Keyla vão até o local. O clima fica 
tenso entre Lica e Samantha, mas 
Felipe consegue mudar. Lica mostra 
sua escultura para Felipe, e Saman-
tha diz que quer ajudar. Tato desco-
bre que o pai foi parar no hospital. 
MB diz que os pais sumiram sem dar 
notícias. Benê e Guto vão para a ro-
doviária e se preparam para a audi-
ção da faculdade. MB chega nervoso 
na casa de Lica, pedindo ajuda. Guto 
e Benê passam na prova com louvor.

A FORÇA DO QUERER
GLOBO – 21H15

Quarta-feira (13) – Jeiza ame-
aça Bibi. Joyce se desespera com 
o comportamento de Ivana e pede 
ajuda a Simone. Eva sugere que 
Ivana comunique sua transição à fa-
mília. Rubinho diz a Bibi que assus-
tará Jeiza. Simone afirma a Eurico 
que Silvana tem uma doença. Caio 
promete ajudar Silvana com Eurico, 
caso ela aceite tratamento para seu 
vício. Bibi desconfia de que Rubinho 
a está traindo e se revolta. Rubinho 
pede que Batoré assuma a culpa 
perante Bibi. Aurora desabafa com 
Selma sua preocupação com Bibi. 
Irene aconselha Mira a voltar para o 
escritório e abrandar as suspeitas de 
Dantas. Jeiza conversa com Alan e 
retoma seus treinos. O carro de Jei-
za é atingido por um fuzil.

FLOR DO CARIBE
Globo – 18h15 

Quarta-feira (13) – Maria Adília 
entra em acordo com Dionísio, que 
exige que ela continue guardando 
segredo sobre a paternidade de Can-
dinho, em troca de deixá-la em paz 
com o filho. Alberto fica intrigado ao 
saber que dez funcionários pediram 
demissão para trabalhar na mina de 
Duque e Cassiano. Hélio pede em-
prestado o dinheiro da poupança de 
Marizé e Lipe a Bibiana, para quitar 
a dívida com Dionísio. Juliano vê a 
foto de Arruda no jornal e o reconhe-
ce como o homem que procurou por 
Hélio. Juliano conversa com Quirino 
sobre o possível envolvimento de 
Hélio no sequestro de Samuel. Ro-
drigo pede Amaralina em namoro. 
Alberto coloca sonífero no suco de 
Ester. Zuleika não consegue acordar 
Ester para ir à audiência que decidirá 
sobre a guarda de Laurinha.

HAJA CORAÇÃO
GLOBO – 19H15

Quarta-feira (13) – André nota 
o interesse de Tamara por Apolo. 
Aparício fica preocupado ao per-
ceber que alguns membros do 
Conselho estão a favor de Fedo-
ra. Beto vê Penélope e Henrique 
conversando e pergunta se os 
dois se conhecem. Henrique diz a 
Beto que Penélope é amiga de sua 
namorada Leonora. Felipe pede 
Shirlei em namoro. Apolo aceita a 
proposta de Adriana e volta a ser 
piloto da Mercúrio. Murilo ajuda 
Carol a levar Bia para o hospital. 
Tancinha não aceita o pedido de 
perdão de Apolo. 

AMOR SEM IGUAL
RECORD – 21H

Quarta-feira (13) - Maria An-
tônia diz a Miguel que Poderosa 
receberá alta do hospital. Cindy 
avisa Antônio Júnior que está indo 
embora. Ela não acha certo morar 
lá enquanto não estiver casada. 
Antônio Júnior pede para marcar 
a data do casamento logo e leva 
Cindy para o Mademoiselle Olym-
pia Night Club. Geovani orienta a 
neta Donatella para que não crie 
falsas esperanças com Tobias. 
Furacão revela à Poderosa que 
está vendo casa para comprar e, 
que assim que encontrar, vai se 
casar com Duplex. No presídio, 
Tobias, Lenadro e Fonseca com-
partilham a mesma cela especial. 
Fonseca sugere que eles joguem 
pôquer. Leandro provoca Tobias, 
que não gosta. Poderosa e Fura-
cão chegam à mansão de Ramiro. 
Ela se surpreende com os amigos 
presentes e a decoração de boas 
vindas. Oxente diz que é muito 
bom revê-la. Poderosa o pede que 
a chame de Angélica.

RESUMO DE NOVELAS
Os resumos dos capítulos de todas as novelas são 

de responsabilidade de cada emissora   
Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a 

eventuais reedições

Os resumos dos capítulos de todas as novelas são de responsabilidade de cada 
emissora –Os capítulos que vão ao ar estão sujeitos a eventuais reedições.
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MSME
JOSOARES
OVOFABERGE
GIMOCOR

TOMBAMENTO
SERGIPANOS

GENENATAS
LETICIAAA

ATORVIENA
DROSOMETRIA

NOELIOT
FICARDIAS

CIMITARRA
ZOLATENIRI

SCORAZON

Adjetivo
associado

ao Ieti

Pastel de
(?), doce

típico
lusitano

A pilha
usada em
controles
remotos

El. comp.
de "itifáli-
co": ereto

Desgastar
pela ação
de forças
naturais

Medição
da quanti-
dade de
orvalho

George
(?), ro-

mancista
inglesa

Gás que
provoca

espasmos
e asfixia

Tenente
(abrev.)

Palmeira
cuja noz é

usada
como pião

Criador do 
movimento
literário 

naturalista

Coração,
em

espanhol

Filho de
Afrodite
(Mit.)

Sistema
de coleta 

de detritos
e águas
pluviais

Móvel de
"livings"
Chapéu

mexicano

Grupo como o MSTS
Passatempos ofere-

cidos por operadoras
de celular

Escritor
de "As Es-
ganadas"
Peça rus-
sa da arte
joalheira 

Medida do
Iphan pa-
ra preser-
var prédios
históricos

Caça
soviético
Ocidental
(abrev.)

Nascidos 
em Aracaju

Unidade 
hereditária

Cidade da
Colômbia
Intérprete
do script 

A Capital
da Valsa
Compe-
tência

Perma-
necer

Sabre dos
mouros

Fase do
sono 

Fazer (?):
acalentar

Oculta
mercadoria
roubada

Agência
de águas

"(?) Felizes", peça de
Samuel Beckett 

O anseio do
possessivo

3/iri. 5/sarin. 7/corazón. 10/ovo fabergé. 11/drosometria.

SERVIÇO
Lives do projeto Samba na Praça
Datas: 15 de Janeiro; 12 de 
Fevereiro e Março de 2021
Horário: 18h   
Local: Facebook @sambanapra-
camt e @joariaugusto  
Contato: 65-98144 2200

Da redação

O Festival Frente Fe-
minina (FFF) abriu ins-
crições gratuitas até 24 de 
janeiro para a Residência 
Artística EnCena Preta: 
afetividades, ancestralida-
des e brasilidades em nar-
rativas performáticas. A 
residência será realizada 
virtualmente, de 08 a 22 
de fevereiro e conta com 
a participação da artista 
britânica, Marissa Les-
trade, que já desenvolveu 
séries de drama televisivo 
para Netflix, Channel 4, 
Fox e BBC, e atualmente 
trabalha com meninas e 
mulheres em situação de 
vulnerabilidade na África.

As inscrições ocorrem 
pelo site www.festivalfren-
tefeminina.com.br. Po-
dem se inscrever artistas 
negras, cis ou transexuais, 
a partir de 18 anos, do te-
atro, performance, dança, 
música, audiovisual, circo, 
palhaçaria ou linguagens 
correlatas às artes perfor-
mativas. Na residência ha-
verá tradução simultânea 
para o português.

FRENTE FEMININA

EnCena Preta 
seleciona mulheres 
para residência

Em sua segunda edi-
ção, o FFF tem como tema 
o Afrofuturismo e a ideia 
do corpo negro no futu-
ro. A primeira edição teve 
seis dias de programação 
de espetáculos dirigidos e 
protagonizados somente 
por mulheres brasilienses, 
além de uma ficha técnica 
quase 80% feminina. Des-
ta vez, serão escolhidas 10 
artistas de Brasília e mais 
10 de outros estados do 
Brasil.

O resultado editado e 
finalizado de cada uma 
das artistas vai integrar a 
programação do 2º FFF, 
que acontecerá em quatro 
finais de semana de março 
(dias 06, 07, 13, 14, 20, 21, 
27 e 28), mês de celebra-
ção da luta pelos direitos 
das mulheres.

Idealizado por Laris-
sa Mauro e pelas artis-
tas brasilienses Anna 
Marques e Catarina Ac-
cioly, além de curado-
ria de Mariana Nunes e 
Shirley Cruz, o festival 
é feito em parceria com 
a Oi Futuro e o British 
Council.

“A música em sua cria-
ção é performance da ma-
nifestação de sentimen-
to de uma sociedade e 
representa uma importan-
te categoria para a cadeia 
produtiva da economia 
criativa mundial, por ge-
rar emprego e renda”, re-
lata Ana.

Para a professora, o 
samba é considerado um 
dos mais importantes 
fenômenos culturais do 
Brasil. “É um ato de resis-
tência afro com suas raí-
zes fincadas na expressão 
cultural africana e nas tra-
dições folclóricas brasilei-
ras, especialmente aque-
las ligadas ao samba rural 
primitivo dos períodos 

colonial e imperial, por-
tanto, grande expressão 
cultural e representante 
da economia criativa”, 
complementa.
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EDITAIS  -  ATAS  -  BALANÇOS

VENDE-SE OU TROCA-SE
Casa com 149 m2 na Morada do Ouro em Cuiabá - MT

A casa conta com 3 quartos, sendo 1 suíte e 1 banheiro social, cozinha com excelente 
espaço, duas varandas, sala para dois ambientes, área de serviço externo, 

garagem para dois carros, escritório anexo à casa toda no porcelanato.
Próximo ao Pantanal Shopping, Av. do CPA, Parque Massairo Okamura, Centro Político.

CASA NOVA

Telefone: 99228-9990

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

CITAÇÃO E INTIMAÇÃO POR EDITAL
O Presidente da Comissão Permanente de 
Sindicância e Processos Administrativos 
Disciplinares, instituída pela Portaria nº 
878/2020, de 25 de setembro de 2020, 
publicada no Jornal Oficial dos Municípios, 
na data de 14 de maio de 2019, página 
231/232, tendo em vista o disposto no artigo 
148 da Lei Complementar Municipal nº 
1.164/91 (Estatuto dos Servidores Públicos 
Municipais de Várzea Grande) CITA, pelo 
presente edital, o servidor abaixo 
relacionado, para que tome ciência da 
acusação que lhe é imputados para, no 
prazo de 15 (quinze) dias, a partir da última 
publicação deste, comparecer à sede da 
Comissão Permanente de Sindicância e 
Processos Administrativos Disciplinares, 
sito à Avenida Castelo Branco, nº 2.500, 
Paço Municipal Couto Magalhães, Bairro 
Água Limpa, Várzea Grande – MT, Fone 
8443-7150, de segunda a sexta-feira, das 
12:00 horas às 18:00 horas, a fim de 
apresentar DEFESA ESCRITA, no prazo de 
15 (quinze) dias, no processo disciplinar
que responde, sob pena de lhe ser 
decretada a Revelia. PAD nº 038/2020 –
PLÍNIO JOSÉ DE PAIVA – Professor V a 
VIII concursado. Marcos Rodrigues da Silva, 
Presidente da Comissão de Sindicância, 
matrícula nº 31375.

Várzea Grande, 05 de janeiro de 2021.

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
JUSCIMEIRA

AVISO LICITAÇÃO PREGÃO 
PRESENCIAL Nº 28/2020

OBJETO: SRP Para Futura Aquisição de 
materiais e insumos hospitalares, para 
atender demandas da Secretaria de Saúde 
deste Município. Data e Hora de Abertura:
26-01-2021 as 07:30hs-MT. Edital pode ser 
retirado na Prefeitura e-mail
licitação@juscimeira.mt.gov dias úteis ou 66 
3412-1371 ou 1381.

Juscimeira/MT, 12 de Janeiro de 2021.
Maiko Wilson Cunha de Almeida 

Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE 
ALTO ARAGUAIA

EDITAL DE PREGÃO PRESENCIAL 
Nº 002/2021

Objeto: Registro de preços para futura e 
eventual prestação de serviços de 
publicação de matérias nos jornais, diário 
oficial da união, diário oficial do estado de 
MT e em jornais de grande circulação.
Dia: 27/01/2021. Entrega dos.
Envelopes: Até as 08:00 horas (Brasília), do 
dia  27/01/2021. Edital Completo: Afixado 
no endereço acima ou pelo
e-mail lici.altoaia@gmail.com e
site: altoaraguaia.mt.gov.br. Abertura do 
envelope Nº 01: Às 08:00 horas, do dia 27 
de Janeiro de 2021, no endereço acima.
Fundamento Legal: Regida pela Lei nº 
10.520, de 17 de julho de 2002, 
regulamentada pelo Decreto 3.555/2000 e 
subsidiariamente pela Lei 8.666 de 21/06/93 
(com alterações da Lei 8883/94 e da Lei nº 
9.648/98).

Alto Araguaia - MT, 12 de Janeiro de 2021.
Juliane Ribeiro Teles

Pregoeira

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE SUSPENSÃO DE LICITAÇÃO 
PREGÃO ELETRÔNICO Nº. 66/2020
Processo n° 688516/2020. O Município de 
Várzea Grande, através do Fundo Municipal 
de Saúde, neste ato representado pelo 
Secretário de Saúde GONÇALO 
APARECIDO DE BARROS, torna-se público 
para conhecimento dos interessados, que a 
licitação na modalidade de PREGÃO na 
forma ELETRÔNICA, modo de disputa 
“ABERTO” do tipo menor preço por lote, 
Registro de Preços para futura e eventual 
contratação de empresa para prestação de 
serviços de Exames de Ultrassonografia e 
Tomografia, com comodato de 
equipamentos e aparelhos, incluindo 
manutenção preventiva e corretiva 24 horas 
por dia, todos os dias da semana, insumos, 
recursos humanos e materiais para atender 
as necessidades do Hospital e Pronto 
Socorro Municipal de Várzea Grande-MT. A 
realização do certame estava prevista para 
o dia 15 de janeiro de 2021, às 10h00min –
horário de Brasília, Fica-se SUSPENSO 
Justifica-se a suspensão, para responder 
impugnação e pedido de esclarecimento da 
empresa, DIMPI-GESTÃO EM SÁUDE 
LTDA.
Várzea Grande-MT, 11 de janeiro de 2021. 

Gonçalo Aparecido de Barros
Secretário Municipal de Saúde.

PREFEITURA MUNICIPAL DE
VÁRZEA GRANDE

AVISO DE SUSPENSÃO
PREGÃO ELETRÔNICO

REGISTRO DE PREÇO Nº 69/2020
PROCESSO Nº 697472/2020 O Município 
de Várzea Grande, através do Fundo 
Municipal de Saúde, neste ato representado 
pelo Secretário de Saúde GONÇALO 
APARECIDO DE BARROS, torna-se público 
para conhecimento dos interessados, que a 
licitação na modalidade de PREGÃO na 
forma ELETRÔNICA, modo de disputa 
“ABERTO” com critério de julgamento 
MENOR PREÇO POR ITEM, cujo objeto da
presente licitação é REGISTRO DE 
PREÇOS PARA FUTURA E EVENTUAL 
AQUISIÇÃO DE FÓRMULAS INFANTIL E 
SUPLEMENTOS DIETÉTICOS. A 
realização do certame estava prevista para 
o dia 14 de janeiro de 2021, às 10h00min –
horário de Brasília, Fica-se SUSPENSO.     
Justifica-se a suspensão, para responder 
pedido de esclarecimento, das empresas 
Nutricenter Produtos Nutricionais e 
Hospitalares Ltda. e Distribuidora Rio 
Branco Ltda.
Várzea Grande-MT, 11 de janeiro de 2021. 

Gonçalo Aparecido de Barros
Secretário Municipal de Saúde /SMSVG

PREFEITURA MUNICIPÁL DE TORIXORÉU
AVISO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL SRP

Nº 001/2021 MENOR PREÇO POR ITEM
O Município de Torixoréu – MT, torna público que fará realizar 
no dia 25 de janeiro de 2021 às 09:00 horas (horário de 
Brasília), no prédio da Prefeitura Municipal, situado à Rua XV de 
Novembro, 16 Setor Aeroporto, licitação na modalidade Pregão 
Presencial para Registro de Preços, cujo objeto para futura e 
eventual contratação de empresas para executar reforma ou 
reconstrução de ponte de madeira no interior do município de 
Torixoréu/MT. O edital e seus anexos estarão disponíveis no 
sitio: www.prefeituratorixoreu.com.br , esclarecimentos poderão 
ser solicitados pelo e-mail: licitacaotxu@gmail.com . Maiores 
informações pelo telefone (66) 3406-10211021 das 07:00 as 
13:00 (horário de Brasília/DF).

Torixoréu - MT, 11 de janeiro de 2021.
Luiz Alberto Souza Vera

Pregoeiro
A ENERGISA MATO GROSSO – DISTRIBUIDORA DE 
ENERGIA S.A. torna público que obteve do Ibama – Instituto 
Brasileiro do Meio Ambiente e dos Recursos Naturais 
Renováveis, a Licença de Operação n.º 1599/2020 da Linha de 
Distribuição de Energia Elétrica de 138 kV Santana do 
Araguaia/PA – Vila Rica/MT, válida até dezembro de 2030, 
referente ao Processo Ibama n.º 02001.130782/2017-82.

PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS
TERMO DE RATIFICAÇÃO N.º 119/2020

DISPENSA DE LICITAÇÃO
O Senhor JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO, Prefeito 
Municipal de Rondonópolis, Estado de Mato Grosso, no uso de suas 
atribuições legais, nos termos do inciso VIII, do art. 24 da Lei Federal 
n.º 8.666, de 21 de junho de 1993. RATIFICA O PROCESSO DE 
DISPENSA DE LICITAÇÃO N.º 119/2020, com fulcro na decisão 
administrativa proferida pelo prefeito municipal José Carlos 
Junqueira de Araújo que autoriza a modalidade de Dispensa de 
Licitação, diante da situação fática, de acordo com a Lei de 
Licitações, a contratação a favor da empresa: CODER COMPANHIA 
DE DESENVOLVIMENTO DE RONDONÓPOLIS, situada na Av. Dr. 
Paulo de Oliveira, n° 1411, Bairro Cascalhinho, CEP: 78.720-300, 
Rondonópolis/MT, inscrita no CNPJ: 03.940.848/0001-99. OBJETO: 
CONTRATAÇÃO DE EMPRESA ESPECIALIZADA PARA  
PRESTAR SERVIÇO DE LAVAGEM DOS VEÍCULOS DA 
PREFEITURA MUNICIPAL DE RONDONÓPOLIS/MT, 
PERTENCENTES À SECRETARIA MUNICIPAL DE PROMOÇÃO E 
ASSISTÊNCIA SOCIAL, SECRETARIA MUNICIPAL DE RECEITA, 
SECRETARIA MUNICIPAL DE GESTÃO DE PESSOAS, 
SECRETARIA MUNICIPAL DE DESENVOLVIMENTO 
ECONÔMICO, SECRETARIA MUNICIPAL DE ESPORTE E LAZER, 
SECRETARIA MUNICIPAL DE CULTURA, SECRETARIA 
MUNICIPAL DE GOVERNO, SECRETARIA MUNICIPAL DE
ADMINISTRAÇÃO, SECRETARIA MUNICIPAL DE HABITAÇÃO E 
URBANISMO, SECRETARIA MUNICIPAL DE AGRICULTURA E 
PECUÁRIA, SECRETARIA MUNICIPAL DE INFRAESTRUTURA, 
SECRETARIA MUNICIPAL DE MEIO AMBIENTE, SECRETARIA 
MUNICIPAL DE TRANSPORTE E TRÂNSITO, PROCURADORIA 
GERAL E PROCON. VALOR TOTAL DISPENSA: R$ 217.490,00 
(Duzentos e Dezessete Mil e Quatrocentos e Noventa Reais).
Publique-se no átrio desta Prefeitura, no Diário Oficial do Município –
DIORONDON, no jornal de circulação local Jornal Estadão Mato 
Grosso, no Diário Oficial Eletrônico dos Municípios e no Diário Oficial 
de Contas, para ciência de todos os interessados observadas as 
prescrições legais.

Rondonópolis-MT, 12 de janeiro de 2021.
JOSÉ CARLOS JUNQUEIRA DE ARAÚJO

Prefeito Municipal

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

ERRATA AVISO DE RESULTADO PREGÃO 
ELETRÔNICO Nº 107/2020

O Município de Lucas do Rio Verde, Estado de Mato 
Grosso, torna público a ERRATA AVISO DE 
RESULTADO PREGÃO ELETRÔNICO Nº 107/2020, 
que trata da Contratação de empresa especializada em 
serviços técnicos de back-up em nuvem, incluindo 
permissão do direito de uso de softwares, 
acompanhamento operacional, treinamento, suporte 
técnico permanente e atualizações, bem como a 
disponibilização de espaço de 100 Terabytes de espaço 
em servidor remoto (Cloud ou Nuvem).
ONDE SE LÊ: 
Lucas do Rio Verde-MT, 11 de Dezembro de 2021.
LEIA – SE: 
Lucas do Rio Verde-MT, 11 de Janeiro de 2021.
Fundamento Legal: Lei Federal Nº 8.666/93 e demais 
legislações complementares.

Lucas do Rio Verde-MT, 12 de Janeiro de 2021.
Thayane Ap. De Sousa

 Pregoeira

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

AVISO DE CANCELAMENTO DE LICITAÇÃO
TOMADA DE PREÇOS Nº 021/2020

O Município de Lucas do Rio Verde – MT, através da 
Comissão Permanente de Licitação torna público que o 
procedimento licitatório modalidade Tomada de Preços 
nº 021/2020, que trata da  Contratação de empresa 
especializada em serviços de engenharia (fornecimento 
de material e mão de obra) para construção de uma 
edificação, destinada para o Mercado do Produtor no 
Município de Lucas do Rio Verde-MT, conforme termo de 
convênio n° 0248/2020. FICA NO PRESENTE ATO 
CANCELADO EM TODOS OS SEUS TERMOS, para 
conhecimento dos licitantes e de quem mais possa 
interessar, por razões de interesse público decorrente de 
fato superveniente devidamente comprovado, conforme 
decisão circunstanciada inserta no processo licitatório.

Lucas do Rio Verde-MT, 12 de Janeiro de 2021.
Paulo Henrique Brincker

Presidente CPL

ESTADO DE MATO GROSSO
PREFEITURA MUNICIPAL DE LUCAS DO RIO VERDE

INEXIGIBILIDADE DE LICITAÇÃO Nº 001/2021 
RATIFICAÇÃO

O Prefeito Municipal de Lucas do Rio Verde, Sr. 
Miguel Vaz Ribeiro, torna público, que tendo 
concordado com a justificativa apresentada pelas 
secretarias municipais e parecer jurídico, no processo 
de Inexigibilidade de Licitação Nº001/2021, para 
contratação de fornecimento de energia elétrica para 
atender as necessidades da administração pública 
municipal com a concessionária de serviço público 
Energisa S/A, no valor estimado de R$ 10.050.000,00 
(dez milhões e cinquenta mil reais), em conformidade 
com as disposições da presente inexigibilidade de 
licitação, com fulcro nas disposições do art. 25 da Lei 
8.666/93, RATIFICA a justificativa apresentada e 
autoriza a contratação referida. 

Lucas do Rio Verde MT,12  de Janeiro de 2021.
Miguel Vaz Ribeiro 
Prefeito Municipal 

PREFEITURA MUNICIPAL DE CANARANA
RESULTADO DE LICITAÇÃO PREGÃO PRESENCIAL

Nº 063/2020 REGISTRO DE PREÇOS
O Pregoeiro oficial da Prefeitura Municipal de Canarana, 
Estado de Mato Grosso, torna público que o Pregão 
Presencial nº 063/2020, menor preço por Item, realizado 
na sessão pública no dia 12/01/2021, foi declarado 
vencedor a empresa; SAN MARINO ONIBUS LTDA,
vencedor do Item 01, conforme ata da sessão.

Canarana -MT, 12 de Janeiro de 2021.
DAVID ANDERSON MARIANO DA SILVA

Pregoeiro Oficial

PREFEITURA MUNICIPAL DE
ALTO ARAGUAIA

REABERTURA DE EDITAL DA 
TOMADA DE PREÇOS Nº 024/2020

Objeto: CONTRATAÇÃO DE EMPRESA 
PARA CONSTRUÇÃO E INSTALAÇÃO DE 
ALAMBRADO NA QUADRA LUIZ BENI 
MAIA. Entrega dos Envelopes até: Às 08:00 
horas, do dia 01 de Fevereiro de 2021, no 
endereço acima. Edital Completo: Afixado 
no endereço acima ou pelo,
e-mail lici.altoaia@gmail.com e
site: altoaraguaia.mt.gov.br. Fundamento 
Legal: Lei 8.666 de 21/06/93 e alterações .

Alto Araguaia - MT, 12 de Janeiro de 2021.
Juliane Ribeiro Teles
Presidente da CPL

A empresa COMERCIO DE MADEIRA 
TRES FRONTEIRA EIRELI, CNPJ 
30.726.302/0001-02, torna público que 
requereu junto a SEMA/MT, a LICENÇA 
AMBIENTAL SIMPLIFICADA - LAS para 
sua atividade de Serraria Com Desdo-
bramento de Madeira, localizada à Estrada 
Lila, s/nº, Setor Industrial, na cidade de 
Santa Carmem – MT.

A empresa SERRRARIAS COM 
DESDOBRAMENTO DE MADEIRA 
MACAE EIRELI, CNPJ 33.430.217/0001-
90, torna público que requereu junto a 
SEMA/MT, a LICENÇA AMBIENTAL 
SIMPLIFICADA - LAS para a atividade de 
Serraria com Desdobramento de Madeiras, 
localizada na Estrada Augusta, km 01, Lote 
Urbano na Zona Urbana na cidade de 
Santa Carmem-MT.

JOSÉ CARLOS FERREIRA DE ARRUDA – SEGUNDO 
SERVIÇO NOTARIAL E REGISTRAL DE VÁRZEA GRANDE 

 JUÍZO DE PAZ E DE CASAMENTO DA COMARCA DE 
VARZEA GRANDE  ESTADO DE MATO GROSSO 

EDITAL DE PROCLAMAS 
065136 01 55 2021 6 00020 251 0004752 89 

F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os 
documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Brasileiro. 
GABRIEL ALEXANDRE STEMPCOSKI e JULIANNA KARINY 
ROSA LEITE Sendo o pretendente natural de Várzea Grande/
MT, nascido no dia 03/06/1999, portador da CNH 06998721879 
DETRAN/MT, expedida aos 14/02/2019, válida até 19/06/2022, 
27881865 SSP/MT e CPF: 064.832.471-09, profissão Atendente 
de lanchonete, estado civil Solteiro, residente e domiciliado à 
Travessa do Nico, Quadra 101, Número: 03, Bairro: Jardim Eldo-
rado, Várzea Grande-MT, filho de ALTAIR STEMPCOSKI e TA-
NIELA CARINE DE CAMPOS. E a pretendente natural de Cuia-
bá/MT, nascida no dia 16/02/2002, portadora do RG: 2861627-8 
SSP/MT, expedido aos 15/01/2015 e CPF: 062.717.771-98, 
profissão Dona-de-casa, estado civil SOLTEIRA, residente e do-
miciliada à Travessa do Nico, Quadra 101, Número: 03, Bairro: 
Jardim Eldorado, Várzea Grande-MT, filha de ORIAS LEITE DA 
SILVA e ADRIANA PESSOA ROSA. O contraente em virtude do 
casamento, continuará a usar o nome de: GABRIEL ALEXAN-
DRE STEMPCOSKI. A Contraente em virtude do casamento 
passará a usar o nome de: JULIANNA KARINY ROSA LEITE. 
O regime adotado é o de COMUNHÃO PARCIAL DE BENS. Se 
alguém souber de algum impedimento, que oponha-o em forma 
de lei. Lavro o presente para ser afixado em Cartório, no lugar de 
costume e publicado pela imprensa local. Bem como publicado 
em Jornal Diário desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico 
do Estado de Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 
e legislação complementar. Os contraentes casaram-se no li-
vro______ folha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 12 de janeiro de 2021. 
 OFICIAL
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F A Ç O S A B E R , que pretendem se casar e apresentaram 
os documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Bra-
sileiro. MACÁRIO HENRIQUE ALVES DA COSTA JANUÁRIO 
e YASMIM RAYANE NASCIMENTO DA SILVA Sendo o preten-
dente natural de João Pessoa/PB, nascido no dia 04/04/1992, 
portador da CNH nº. 05106430690 DETRAN-MT, expedida 
em 26/06/2015, validade em 22/06/2020, nela inserida o RG: 
20119712 SSP-MT e CPF: 026.438.681-70, profissão Empre-
sário, estado civil Solteiro, residente e domiciliado à Rodovia 
Mario Andreaza, Número: 444, Bairro: Residencial Rubi, Várzea 
Grande-MT, filho de MACÁRIO ALVES JANUÁRIO e EDNEIDE 
ROQUE DA COSTA JANUÁRIO. E a pretendente natural de 
Cuiabá/MT, nascida no dia 14/08/1994, portadora da CNH nº. 
07235513873 DETRN-MT, expedida em 29/03/2019, validade 
em 28/03/2020, nela inserida o RG: 22697950 SSP-MT e CPF: 
049.487.471-65, profissão Empresária, estado civil Solteira, 
residente e domiciliado à Rodovia Mario Andreaza, Número: 
444, Bairro: Residencial Rubi, Várzea Grande-MT, filha de RA-
MON AGUNIA DA SILVA e ADENIL NASCIMENTO SILVA. O 
Pretendente após o casamento continuará a assinar o nome 
de: MACÁRIO HENRIQUE ALVES DA COSTA JANUÁRIO e a 
pretendente, passará a assinar o nome de: YASMIM RAYANE 
NASCIMENTO DA SILVA JANUÁRIO. O regime adotado é o 
de COMUNHÃO UNIVERSAL DE BENS. Se alguém souber de 
algum impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o pre-
sente para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publi-
cado pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário 
desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de 
Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação 
complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ fo-
lha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 12 de janeiro de 2021. 
OFICIAL
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F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram 
os documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Bra-
sileiro. MARCOS ZOUNAR DE ARAUJO e NEIMA MENDES 
NERY Sendo o pretendente natural de Cuiabá/MT, nascido no 
dia 24/05/1974, portador da CNH: 02778667165 DETRAN/MT, 
expedida em 23/12/2019, validade 17/12/2024, onde consta 
o RG: 08507414 SESP-MT e CPF: 513.423.591-00, profissão 
Técnico de enfermagem, estado civil Divorciado (Sentença 
Proferida pelo MM Juiz de Direito Dr José Antonio Bezerra Fi-
lho, Datado de 02/10/2015), residente e domiciliado à Rua G, 
Número 6, Quadra 12, Cohab Cristo Rei, filho de ELIAS LEITE 
DE ARAUJO e LONI ZOUNAR DE ARAUJO. E a pretendente 
natural de Belo Horizonte/MG, nascida no dia 08/06/1975, por-
tadora do RG: 0914561-3 SESP/MT, expedida em 27/06/2018 
e CPF: 800.787.611-15, profissão Do Lar, estado civil Solteira, 
residente e domiciliada à Rua Viracopos, Número 145, Ipase , 
filha de MATUSALEM NERYe NEYDE MENDES COSTA NERY. 
O Pretendente após o casamento continuará assinar o nome de: 
MARCOS ZOUNAR DE ARAUJO e a pretendente, passará a 
assinar o nome de: NEIMA MENDES NERY ZOUNAR. O regime 
adotado é o de SEPARAÇÃO DE BENS OBRIGATÓRIA (Art. 
1.523 e 1.641 CC). Se alguém souber de algum impedimento, 
que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser afixa-
do em Cartório, no lugar de costume e publicado pela imprensa 
local. Bem como publicado em Jornal Diário desta Comarca e 
no Diário de Justiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, em 
conformidade com a lei 6.015/73 e legislação complementar. 
Os contraentes casaram-se no livro______ folha_______ ter-
mo_______ 

Várzea Grande-MT, 12 de janeiro de 2021.
OFICIAL
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F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram 
os documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Bra-
sileiro. EDMILSON JOSE DE SOUSA SILVA e VANIA SILVA 
CORREA Sendo o pretendente natural de Picos/PI, nascido no 
dia 02/03/1974, portador do CNH nº 00137178024 DETRAN/
MT, expedido em 01/10/2020, validade 16/06/2025, nela inse-
rida o CPF: 631.992.111-00, profissão Motorista, estado civil 
Solteiro, residente e domiciliado à Rua Olavo Bilac, Quadra 04, 
Número: 13, Bairro: Nair Sacre em Várzea Grande - MT, filho 
de PAULO ALVES DA SILVA e MARIA ISABEL DE SOUSA. E 
a pretendente natural de Várzea Grande/MT, nascida no dia 
13/05/1984, portadora do CNH nº 05657392369 DETRAN/MT, 
expedida em 23/08/2017, validade 16/08/2022, nela inserida o 
CPF: 000.337.481-52, profissão Dona de casa, estado civil Sol-
teira, residente e domiciliada à Rua Vinte e Um de Abril, Quadra 
4, Número: 12, Bairro: Jardim dos Estados em Várzea Grande 
- MT, filha de JEREMIAS FELISMINO CORREA e LUCIANA AL-
MEIDA DA SILVA. O contraente em virtude do casamento, con-
tinuará a usar o nome de: EDMILSON JOSE DE SOUSA SILVA. 
A Contraente em virtude do casamento passará a usar o nome 
de: VANIA SILVA CORREA SOUSA. O regime adotado é o de 
COMUNHÃO PARCIAL DE BENS . Se alguém souber de algum 
impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente 
para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publica-
do pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário 
desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de 
Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação 
complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ fo-
lha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 12 de janeiro de 2021.
 OFICIAL
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F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram 
os documentos exigidos pelo artigo 1525 do Código Civil Bra-
sileiro. EVANDRO PONTES DE ARAUJO e RENATA FÁTIMA 
CASTILHO BORGES Sendo o pretendente natural de Cuiabá/
MT, nascido no dia 30/05/1980,portador do RG: 1187810-0 
SESP/MT e CPF: 993.867.471-20, profissão Segurança, estado 
civil Divorciado (pelo MM. Juiz de Direito Dr. Leonísio Salles de 
Abreu Junior, datada em 05/07/2018), rresidente e domiciliado 
à Travessa da Lapa, Quadra 74, Número: 15, Bairro: Jardim 
Eldorado, Várzea Grande-MT, filho de EZEQUIEL CALIXTO 
ARAUJO e EULINA PONTES DE ARAUJO. E a pretendente 
natural de Cuiabá/MT, nascida no dia 07/04/1975, portadora do 
RG: 1012504-3 SESP/MT e CPF: 667.926.731-53, profissão Se-
gurança, estado civil Solteira, residente e domiciliado à Traves-
sa da Lapa, Quadra 74, Número: 15, Bairro: Jardim Eldorado, 
Várzea Grande-MT, filha de ROMEU BORGES e RIVADALVA 
CASTILHO BORGES. O Pretendente após o casamento conti-
nuará assinar o nome de: EVANDRO PONTES DE ARAUJO e 
a pretendente, passará a assinar o nome de: RENATA FÁTIMA 
CASTILHO BORGES ARAÚJO. O regime adotado é o de CO-
MUNHÃO PARCIAL DE BENS . Se alguém souber de algum 
impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente 
para ser afixado em Cartório, no lugar de costume e publica-
do pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal Diário 
desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de 
Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 e legislação 
complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ fo-
lha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 12 de janeiro de 2021. 
OFICIAL

Edirlei Soares da Costa
Pregoeiro

PREFEITURA MUNICIPAL DE BARRA DO BUGRES
AVISO DE RETIFICAÇÃO E PRORROGAÇÃO DE LICITAÇÃO

O departamento de licitação do município de Barra do Bugres/MT, torna 
público a prorrogação e retificação do PREGÃO PRESENCIAL 
nº:18/2020 SRP, fica prorrogada a data de abertura para o dia 18/01/2021 
as 08h:30min. Maiores informações e retificação poderão ser obtido junto 
a comissão de licitação, no Paço Municipal, sito à Praça Felipe Ferreira, 
1 0 0 0 ,  C e n t r o ,  d a s  7 : 0 0  a s  1 3 : 0 0  e  n o  s i t e 
www.barradobugres.mt.gov.br/sic, ou telefone: (065)3361-3868.

PREGÃO PRESENCIAL N° 18/2020 SRP

Barra do Bugres-MT, 12 de janeiro de 2021.

EXTRATO DO PRIMEIRO

CONTRATANTE: PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA – 
MT. CONTRATADA: M. DIESEL CAMINHÕES E ONIBUS LTDA. CNPJ: 
07.811.058/0001-64. OBJETO: Prorrogação do prazo de vigência do 
Contrato Original por mais 90 (noventa) dias, vigorando a partir de 04 de 
janeiro de 2021 a 04 de abril de 2021. ASSINATURA: 30 de dezembro de 
2020. FUNDAMENTO: De acordo com a Lei nº 8.666/93.

Mauriza Augusta de Oliveira

PREFEITURA MUNICIPAL DE NOVA BRASILÂNDIA

TERMO ADITIVO DO CONTRATO N° 034/2020

Prefeita Municipal
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F A Ç O S A B E R, que pretendem se casar e apresentaram os documentos exigidos pelo artigo 
1525 do Código Civil Brasileiro. KENNED ADÃO MONTEIRO LISBOA e JUCINÉIA FELICIDADE 
FERREIRA Sendo o pretendente natural de Cuiabá/MT, nascido no dia 25/05/1982, portador da 
CNH 04000798484 DETRAN/MT, expedida aos 09/11/2016, válida até 03/11/2021, onde consta o 
RG: 12893420 SEJUSP/MT e CPF: 702.542.571-00, profissão Montador, estado civil Divorciado 
(Sentença proferida pela M.M Juíza de Direito Dra. Ana Graziela Vaz de Campos Alves Correa, 
aos 15/10/2019), residente e domiciliado à Rua Capitão Manoel Pinheiro, Quadra 44, Número: 
18, Bairro: Marajoara II, Várzea Grande-MT, filho de ROBERTO FRANCISCO LISBOA e ANA 
MONTEIRO LISBOA. E a pretendente natural de Rosário Oeste/MT, nascida no dia 28/10/1982, 
portadora do RG: 1413246-0 SSP/MT, expedido aos 13/08/2020 e CPF: 010.623.021-25, profissão 
Auxiliar de operador de máquina de bordar, estado civil Solteira, residente e domiciliada à Rua 
Capitão Manoel Pinheiro, Quadra 44, Número: 18, Bairro: Marajoara II, Várzea Grande-MT, filha de 
MANOEL MESSIAS FERREIRA e MARIA FELICIDADE FERREIRA. O contraente em virtude do 
casamento, continuará a usar o nome de: KENNED ADÃO MONTEIRO LISBOA. A Contraente em 
virtude do casamento passará a usar o nome de: JUCINÉIA FELICIDADE FERREIRA LISBOA. O 
regime adotado é o de SEPARAÇÃO DE BENS OBRIGATÓRIA (Art. 1.523 e 1.641 CC). Se alguém 
souber de algum impedimento, que oponha-o em forma de lei. Lavro o presente para ser afixado 
em Cartório, no lugar de costume e publicado pela imprensa local. Bem como publicado em Jornal 
Diário desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico do Estado de Mato Grosso, em conformi-
dade com a lei 6.015/73 e legislação complementar. Os contraentes casaram-se no livro______ 
folha_______ termo_______ 

Várzea Grande-MT, 12 de janeiro de 2021.
OFICIAL
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F A Ç O S A B E R, que pretendem converter a união Estável 
em casamento, apresentam para a necessária habilitação os 
documentos exigidos pelo art. 1525 do Código Civil Brasileiro. e 
Art. 810 e Seguintes da CNGC-MT. FERNANDO PEGO SIQUEI-
RA e NARIELLY LANCY SILVA ECKERT Sendo o pretendente 
natural de Poconé/MT, nascido no dia 12/07/1987, portador da 
CNH nº 03664917323 DETRAN MT, expedido em 03/02/2016, 
validade em 31/01/2021 onde consta o RG: 15830950 SSP-
-MT e CPF: 017.495.141-84, profissão Empresário, estado 
civil Solteiro, residente e domiciliado à Rua São Paulo, Núme-
ro: 478, Bairro: Centro Sul, Várzea Grande-MT, filho de JOSÉ 
PEGO SIQUEIRA e VERA MARIA DE AZEVEDO SIQUEIRA. 
E a pretendente natural de Campo Verde/MT, nascida no dia 
05/03/1993, portadora da CNH nº 05403487715 DETRAN MT, 
expedido em 22/08/2017, validade em 14/08/2022 onde cons-
ta o RG: 21400091 SSP-MT e CPF: 052.058.351-50, profissão 
Empresária, estado civil Divorciada, residente e domiciliada à 
Rua São Paulo, Número: 478, Bairro: Centro Sul, Várzea Gran-
de-MT, filha de ALTEMAR ROBERTO ECKERT e LÚCIA DE FÁ-
TIMA SILVA ECKERT. O Pretendente após Conversão da União 
Estável em Casamento continuará a assinar o nome de: FER-
NANDO PEGO SIQUEIRA e a pretendente, após Conversão da 
União Estável em Casamento continuará a assinar o nome de: 
NARIELLY LANCY SILVA ECKERT. O regime de bens da Con-
versão da União Estável em Casamento adotado é o de SEPA-
RAÇÃO DE BENS OBRIGATÓRIA (Art. 1.523 e 1.641 CC). Se 
alguém souber de algum impedimento, que oponha-o em forma 
de lei. Lavro o presente para ser afixado em Cartório, no lugar de 
costume e publicado pela imprensa local. Bem como publicado 
em Jornal Diário desta Comarca e no Diário de Justiça eletrônico 
do Estado de Mato Grosso, em conformidade com a lei 6.015/73 
e legislação complementar. Os contraentes casaram-se no li-
vro______ folha_______ termo_______

Várzea Grande-MT, 12 de janeiro de 2021. 
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BEAT EXCLUSIVO
Para anunciar o lançamento de Egeo Dolce Colors, o Boticário escalou ninguém menos que 

Pedro Sampaio (@pedrosampaio), o DJ, produtor e compositor que “hitou” na internet com 
suas produções e hoje é considerado um dos principais profi ssionais em sua área. Em um 

beat exclusivo, Pedro buscou trazer toda a essência e diversão presente em Egeo Dolce Colors, 
uma releitura da icônica fragrância Egeo Dolce, agora com notas da Flor Pink Peônia e 

Mousse de Framboesa.

VALDOMIRO ARRUDA
COLABORADOR:  YASSER FARES

ovidades: O di-
gital Influencer 

e fashionista Albert 
D’lafashion começou 
2021 com pé direito. 
Além de muitos traba-
lhos, projetos e sonhos, 
D’lafashion também 
irá celebrar suas 30 
primaveras em grande 
estilo!!! Aguardem!

#Bday: Na segun-
da-feira, dia 11 de ja-
neiro, o fi lho da nossa 
querida deputada esta-
dual Janaína Riva e do 
empresário Diógenes 
Fagundes completou 4 
meses de muita alegria 
e felicidade. A coluna 
deseja saúde para o 
baby Diógenes Filho.

#Tardezinha na La-
goa: Dia 7 de fevereiro 
acontece, no Bar da 
Lagoa, a maior festa 
da temporada, com 
atração nacional Oba 
Oba pra você. Convites 
na Casa de Festas.

#Liquidação: Pela 
falta de datas sazo-
nais no início do ano, 
janeiro fi cou conhecido 
como o mês das liqui-
dações e promoções. 
Ou seja, ‘Liquidação de 
Janeiro’ virou pratica-
mente uma data sazo-
nal do varejo. Afi nal, 
a campanha normal-
mente começa após o 
término do Natal, com 
o intuito de estimular 
as vendas de produtos 
fora de linha e também 
dos que estão encalha-
dos há algum tempo 
nos estoques.

#Garden: Sexta-fei-
ra, 22 de janeiro, os 
DJs Daio Ruan, Douglas 
Mariuso, Diego Vipe 
e Bruno Mark iniciam 
a festa da temporada 
Daio House e Friends. 
A balada promete no 
fi m de semana.

TI TI TI
NRobson Silva

O aniversariante do fi m de semana, Carlos Alberto Mendonça Júnior, ao lado do 
seu pai Carlos Alberto Mendonça, sua mãe Maristela Mendonça Brito e sua irmã, 

Ana Carolina Brito Mendonça. Leia-se: família Luz e Cia

DJ Say Ventura e o talentoso make-up 
Renan Ortiz dos Santos

Aniversariante do mês de janeiro, Murilo Crispin

O defensor público geral Clodoaldo Queiroz e os 
subdefensores públicos-gerais Rogério Borges Freitas, 

Gisele Chimatti Berna, junto com a 
secretaria executiva Luziane Castro

EDUCAÇÃO 
COM 

QUALIDADE
Um espaço com-

pleto com seguran-
ça e qualidade é o 
que de
 ne o Edu-
candário Jardim 

das Goiabeiras, um 
complexo escolar 

que é referência de 
educação infantil 
em Cuiabá. Sendo 
parte do Sistema 

Maxi de Ensino, o 
educandário ofere-
ce aulas de culiná-
ria, balé, música, 
cerâmica, karatê, 
uma mini fazen-
dinha e até horta. 
O Educandário 

também se estru-
turou todo para re-
ceber os pequenos 
com segurança na 
pandemia, conten-
do inclusive uma 
câmara de desin-
fecção, seguindo 
à risca todos os 

protocolos. 
Mais informações 

pelo telefone 
(65) 9 9976-9516.Bia Spinelli, aniversariante 

ilustre da semana O fashionista Albert D’Lafashion

JANEIRO
BRANCO
O Conselho Re-
gional de Odon-
tologia de Mato 
Grosso (CRO-MT) 
apoia o ‘Janeiro 
Branco’. A campa-
nha mundial de 
conscientização 
à saúde mental é 
voltada para refor-
çar a prevenção do 
adoecimento emo-
cional. Segundo a 
OMS, o Brasil é o 
país mais ansioso 
do mundo. Assim, 
os cirurgiões-den-
tistas reforçam a 
importância de 
se fazer um pacto 
pela saúde men-
tal. Parabéns pela 
iniciativa!


